

dádiva y de la prebenda, hacia el páramo de su propia miseria. Pero el sufragio unge a los que festinan a los que se arrastran, a los que se dejan sumir en todas las humillaciones, a los serviles de espalda de goma, a los cobardes que no pueden hablar, a los que pronto se cotizan a cualquier precio.

Estamos decepcionados de ésta Legislatura y sin herir susceptibilidades de amigos nuestros afirmamos que es la más incompleta y deficiente que ha registrado la historia del país desde su fundación y eso que hemos visto Asambleas como las que manejaba a su anteojo el doctor Porras, verdaderos museos de nulidades. Salvo las excepciones de rigor, que nos prometemos analizar a su debido tiempo en estas mismas columnas, nos parece pésima la representación del país, lo que confirmamos con frecuentes paseitos por las barras y con excursiones por secretaría. Haremos apuntaciones críticas, no reseñas de sesiones, como acostumbran los periodistas locales. Pondremos a cada uno en el lugar que le corresponde y ésta labor de depuración, de reflexión y de análisis nos traerá el fruto de la propia satisfacción en servir los intereses sagrados de la colectividad.

El momento histórico de la República requería una Legislatura de quilates, en la que sus componentes fueran elementos de acción intelectual bien desarrollada, de actualidad sociológica profesional y no tipos creados por la misma burocracia engreída de siempre, que para éstos asuntos resultan trasnochados, tipos salidos de la antesala presidencial con las credenciales en el bolsillo. El momento internacional imponía una Corporación de valores positivos, no una colección de figuras de cerámica. Imponía elemento virtuoso, racional, reflexivo, preparado para las cuestiones elevadas, pa-

ra las aquilataciones del pensamiento, para las deducciones de la lógica.

Pero no ha sucedido así por desgracia y los hechos nos están demostrando que en éste país nada vale el mérito, el talento, la sabiduría y la competencia, cuando como una caja de Pandora todos los males políticos y sociales siguen su curso hacia la desaparición o la renovación. Cuando los organismos básicos de un pueblo, cuando sus elementos representativos, ya en el campo industrial, científico o intelectual yacen en completa confusión de valores, ha llegado la hora definitiva para ese pueblo.

Somos láicos en nuestros conceptos y ante todo especulativos de orden sociológica. Abordemos con atención el tópico y se verá si la razón no está de nuestra parte. Lleguemos a la fuente de estas cuestiones y el empírico, el observador, el estudio, el evolutivo, el mediocre, el imparcial estarán con nosotros. Busquemos el cauce del progreso social, aunque para ello sea necesario romper con los prejuicios de la amistad y de la familia. Las grandes conquistas cuestan mucho y ante el espejismo de un futuro mejor, sacrifiquemos las primicias del espíritu y las larvas de la materia que bule en nosotros como la fusión aristotélica y platoniana.

Cuando en Panamá, la generación del porvenir ocupe los destinos públicos y se haga representar en las Asambleas y Concejos Municipales, marcando el rumbo de la cosa pública con su inteligencia, preparación y consagración, no tendremos más el triste espectáculo de estas Asambleas que desprestigian al país, lo desacreditan en el concepto internacional y nos exhiben como pueblo sin cultura y sin responsabilidad ante la historia.

X. X.

RESPONDEMOS

Dice el señor editorialista de nuestro colega El Heraldo que no hay motivos para tildar de desacertado el posible nombramiento de Luis F. Clement para Secretario de Agricultura y Obras Públicas, por el simple hecho de ser este señor alto empleado de una compañía extranjera. Suponer que pueda delinquir en dicho cargo, en el caso de que tuviera que ver asuntos en los que estén de por medio los intereses de la Nación y los de la compañía de la cual es empleado ahora, sería ilógico e injustificado. . . .

Pero se olvida el colegio que este señor fue Diputado en la pasada Legislatura y que allí en

asocio del doctor Harmodio Arias, defendió a capa y espada los intereses de la compañía aludida, de la cual es empleado y, si no nos equivocamos, accionista?

Esto, sin contar que para esa época seguía cobrando su sueldo de empleado, lo cual no es propio.

De acuerdo con las exposiciones del colega heraldino, la oposición no debió combatir por in-moral la candidatura de don Florencio Harmodio Arosemena, sólo porque tuviera celebrado con la nación un contrato, pues, sin haber delinquir, toda presunción es injustificada y sin valor.

Estamos?

SILUETAS PARLAMENTARIAS

QUISICOSA

Dicen que se ahogó Luzcando. —Pero cómo dónde y cuando? —Pues, chico, en las elecciones, y a pesar de las gestiones de Botello y de Frapán. con todo y ser tan amable, de la "hundida" fue culpable el turbulento Alemán.

Green.

Valencia es un hombre bueno, como amigo insuperable, tiene el trato tan amable como el mismo Nazareno.

Más como nada hay perfecto, le dió por ser Diputado, y este naviero dilecto salió más que derrotado.

La gente mala de aquí tiene el genio como impío, pues no se mama a un culí ni de salón a un judío.

Mauricio, no pierdas por eso el juicio; Valencia, rellénate de paciencia, y haz cual Job el penitente, pues ya tienes para rato si no te dá el Presidente el consuelo de un Contrato.

Municipia.

QUIEN SERA

Candidato a Diputado Suplente por Panamá, se las tira de abogado, de erudito y liberal.

A todo el mundo borraba por salir él de primero, de popular se las daba ese enorme majadero.

Negro el cuerpo, negra el alma, negro el seso y la conciencia, él se llevará la palma de lo audaz y la indecencia.

Cuando se excede en el vino (lo que siempre ha acostumbrado) es el colmo del cochino, del rufián y del malvado.

Nada le debe el partido, nada de él puede esperar, siendo como es corrompido ¿quién en él puede confiar?

Y como ya en su osadía de Suplente ha fracasado, bendita la Patria mía que de este negro malvado venturoso se ha salvado.

Clemancito.

Para relojes LA PERLITA

SASTRERIA LA TIJERA DE ORO

Colón, Calle 10, No. 2,004, entre Balboa y Bolívar.

Propietario:

TEODORO LIMNIO.

En este establecimiento se confeccionan vestidos de toda clase, garantizando el trabajo. Se limpia, aplancha y se repara a precios moderados.

ENTRE A NUESTRO CLUB DE VESTIDOS. UN DOLAR MENSUAL.

JABONERIA "EL PROGRESO"

DOMINADOR BAZAN.

Colón, Avenida Central y Calle 12.—Teléfono No. 384. Producto Nacional en barras y pelotas. Colores: amarillo, blanco y veteados.

DURABILIDAD. — — — — — ECONOMIA.

HOTEL "MAURY"

El más cercano a los muelles y Compañías de Vapores, frente al Comisariato, Zona del Canal.

CUARTOS AMUEBLADOS CON TODO EL CONFORT Y VENTILADOS ESPECIAL ATENCION A LOS PASAJEROS.

Colón, Ave. Balboa y Calle 11.—Apartado y Teléfono 36.

REMIGIO ARTEAGA S.,

Propietario.

HOTEL ESPAÑA

—DE—

MATIAS CARDONA.

CONFORT Y BUENA ALIMENTACION A

PRECIOS REDUCIDOS.

PLAZA DE SANTA ANA.